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Abstract (en)
The blade-shoulder (3) has rotor blades (1) fixed on a periphery of a rotor (5). The blades include recesses (2), respectively, where each recess runs
along the periphery so that the individual recesses are located along a circular periphery. A damping member (10) running along a circumferential
direction (8) is located in the recesses. The damping member includes a profile of a cross section (12) with a prominently projecting centre part (13)
with respect to sidewise edge sections (14), where the centre part points radially inward.

Abstract (de)
Es wird eine Laufschaufelstufe (3), einer Turbomaschine mit über den Umfang eines Rotors (5) angeordneten Laufschaufeln (1), welche mittels
eines Dämpfungselements (10), das in Ausnehmungen (2) der Lauf schaufeln (1), bevorzugt in die Deckplatten (7), eingebracht ist und die
einzelnen Laufschaufeln (1) miteinander koppelt. Herkömmliche Dämpfungselemente (10) dieser Art machen die Fertigung sehr aufwendig. Zur
Lösung schlägt die Erfindung ein neuartiges Dämpfungselement (10) vor, mit einem Querschnittsprofil (12), das neben einem Mittelteil (13) zwei
seitliche Endabschnitte aufweist, wobei das Mittelteil (13) hervorsteht und nach radial innen weist. Die besondere Form des Dämpfungselements
(10) ermöglicht einerseits eine einfache Montage und andererseits sind die Dämpfungseigenschaften verbessert.
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